

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sistas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 17 DE ABRIL DE 1927

Número 2532

## CURIOSA APLICACION DE LA LEY ANTIRRELIGIOSA Muere quemada una anciana de 100 años

*La ley antirreligiosa tiene dos aplicaciones*

México.—Las leyes anticatólicas de Calles, siempre se ha dicho que protegen a las masas contra el fanatismo. Pero dichas leyes son letra muerta para los adictos al gobierno, según los variados incidentes que se registran diariamente en la capital.

«Excelsior» ataca al gobierno por la distinción que hace en sus favoritos cuando infringen las leyes antirreligiosas, ridiculizando al mismo secretario de Gobernación, al que llama un «irreconciliable jacobino.»

No obstante que están prohibidas las ceremonias religiosas aun en las mismas casas particulares, cuando alguno de los favoritos de Calles se casa, bautiza o lleva a sacerdote al lecho de muerte de sus familiares, esas leyes no existen, o cuando menos, el gobierno de Calles tolera tales incidentes.

«Excelsior» publica una orden de la secretaría de Gobernación dirigida a sus agentes, en la que se ordena que se traslade a la calle Serapio Rendón, en donde se celebraría un casamiento, pidiendo que se arrestara al sacerdote, a las partes contrayentes, a los padrinos y a todos los que estuvieran allí reunidos. Los reporters

del diario fueron al lugar señalado en la orden, encontrando a una gran reunión de personas del gobierno, con motivo de un matrimonio religioso, pero la policía no llegó a pesar de las terminantes órdenes del secretario Tejeda.

Fuera de la casa había numerosos automóviles con los invitados, y uno ataviado de blanco, lleno de flores, como se acostumbra en estas ceremonias.

Los reporters de «Excelsior» encontraron allí en la reunión al general Abundio Gómez, oficial mayor de Guerra, a su hermano, el coronel Filiberto Gómez, diputado al Congreso, a Eucario López Contreras, también diputado, que fueron los padrinos de la ceremonia religiosa.

La policía secreta de la secretaría de Gobernación no se presentó a aprehender a los allí reunidos, porque eran hombres de influencia, y para evitar también un escándalo perjudicial al mismo gobierno.

El diario citado pregunta: ¿Qué dice de esto el Coronel Tejeda?

¿Las leyes antirreligiosas no se inventaron para los que tienen el favor del gobierno?

Porque todos los días los sacerdotes católicos son arrestados cuando celebran la misa en un hogar privado, en presencia solo de los monaguillos y de un grupo de

piadosas mujeres, siendo todos multados, sin saber a dónde van a parar dichas multas.

*Murió quemada a los cien años de edad*

Columbus, Texas.—Una mujer de raza negra que según se cree contaba cien años de edad y era conocida por la Tía Bertha, murió a consecuencia de la explosión ocurrida en el depósito de gasolina de su estufa.

La mencionada anciana vivía sola en su casita de madera desde hacía varios años.

*Choque grave entre agraristas en Tulancingo, Hgo.*

Pachuga, Hgo.—Informan de Tulancingo que la Convención agraria que se encontraba reunida en dicha población, terminó sus trabajos de una manera sangrienta, pues cuando se trató de formar el Consejo Administrativo que debería administrar los férciles terrenos que poseen los pueblos como ejidos, se dividieron en dos bandos las opiniones, y se exaltaron los ánimos, porque cada bando quería el mando. Hubo insultos, pedradas y balazos y resultaron al final de la contienda tres muertos, que son: Martín Oca-

diz, Regino Hernández Enrique Lira, y muy gravemente heridos Francisco Ocadiz, Antonio Carvajal, Indalecio Ponce, Angel Martínez y otros seis que no quisieron dar sus nombres y fueron a curarse a sus casas.

No han tomado cartas en este negocio las autoridades, como si nada hubiera ocurrido.

*Cerca de mil caballos recogió Amaro en León, Gto.*

León, Gto.—Genaro Amaro ha ordenado que se recojan todos los caballos de los particulares, para que sirvan en la campaña que se ha emprendido contra el General insurrecto Rodolfo L. Gallegos.

La requisita de caballos se hace por la policía montada en las casas particulares y en las huertas y rancherías del Coecillo, San Pedro, Santa Rosa, El Refugio, y en general todas las rancherías cercanas, llevándose de todos esos lugares cerca de 1,000 caballos, que juntamente con los recogidos en la ciudad, hacen un total de 1,200 caballos que se van a emplear en la campaña contra el Gral. Gallegos, el cual no ha sido localizado.

*Se arrojó al Canal con su hija en los brazos*

Grad Junction, Colo.—Louise Vidmar, de origen ruso, brincó dentro del canal con su pequeña hija en los brazos.

Su marido la salvó, pero la niña se ahogó. La señora Vidmar había estado enferma y se dice que estaba enajenada en el momento de arrojarla al canal.

*Por milagro se salvaron los niños de una escuela*

Petersburg, Colo.—Más de cien alumnos que había en la escuela salieron marchando con todo orden sin sombreros ni abrigos, a campo abierto, en donde hacía un fuerte frío, debido a que la escuela fué presa de un incendio.

No bien los niños habían salido cuando se vió que el techo se venía abajo.

Un empleado de los teléfonos notó el incendio, se apresuró a dar parte a las maestras, se dió la voz de alarma, y los alumnos salieron sin precipitación, salvándose de la muerte.

### Novenario solemne del Santísimo Sacramento del Altar

Con Misas los Jueves en la Santa Iglesia Metropolitana a las 6 de la mañana y novena en el sagrario a las 4 de la tarde.

Mantenedoras son las siguientes personas.

*I Jueves, Abril 21:* Sras. Emma de Camprubí y Adela B. de Sáenz.

*II Jueves, Abril 28:* Sra. Doña Julia de Núñez, Stas. María del Carmen Herdocia y María Cristina Herdocia.

*III Jueves, Mayo 5:* Sra. Doña Rosalía de Lindo.

*IV Jueves, Mayo 12:* Sras. Paulina de Lahmann, Angela de Macaya, Elena de Rohrmorser.

*V Jueves, Mayo 19:* Stas. Clementia Echeverría C. y Odilia Castro C, Sras. Matilde de Esquivel, Goyita de Grillo, Felicia de Valenzuela.

*VI Jueves, Mayo 26:* Sras. Herminia de Montoya, Antonia de Herrero, Inés de Guardia, Angela de Jiménez, Margarita de Sáenz, Emilia de Herrero. Sta. Anita Arias P.

*VII Jueves, Junio 2:* Sras. Isabel de Fernández, Mercedes de Alvarez Melgar, Elisa de Carazo, Canuta de Guevara, Srta. Sofía Umaña, Sras. María E. de Vargas, Adelia de Fernández.

*VIII Jueves, Junio 9:* La Cofradía del Santísimo y todas las personas de buena voluntad que ayuden con sus limosnas.

### El edificio del Asilo Las Mercedes se encuentra en estado ruinoso

*Una queja*

Asilo de Las Mercedes, Abril 12 de 1927.

Señor Editor del Correo Nacional.

Me dirijo a Ud suplicándole llamarle la atención al Gobierno para que nos mande a componer el Asilo. Dá vergüenza que venga gente a visitarnos y vea este Asilo tan abandonado por parte de quien está llamado a repararlo.

Los pisos cada día más podridos; las ventanas sin vidrios y con los marcos flojos y podridos; partes de aleros en mal estado y mucho replelo caído.

Si el gobierno no quiere arreglarnos el Asilo, nos veremos en el caso de abandonarlo y que el público cargue con él.

Si tenemos la libertad del sufragio, también tenemos derecho como ciudadanos costarricenses a pedirle al Gobierno el arreglo del Asilo.

No estamos aquí por voluntad

nuestra, sino porque así lo quiere Dios.

Si hay dinero para otras cosas, también debe de haber para lo más urgente. No porque seamos enfermos se nos debe mirar con indiferencia; somos hijos de Dios como lo es cualquiera otra persona por encompetada que sea.

Estamos temiendo el invierno por las innumerables goteras que caen y por el agua que se mete por las ventanas.

*Un enfermo.*

Cuando vemos el magnífico pie en que se encuentra hoy la Cárcel de Mujeres, antes en gran desorganización, que terminó una vez que tomaron a su cargo el plantel las Hermanas del Buen Pastor, no podemos menos que deplorar que el fanatismo sectario del entonces Diputado Lic. Don Leonidas Pacheco secundado por algunos otros, echaba por tierra el Proyecto del Presidente Iglesias que tendía poner en manos de una comunidad religiosa el asilo de Las Mercedes.

El proyecto no se realizó debido

### Terremoto en Chile

Un violento terremoto ha sacudido a la República de Chile. Las provincias más castigadas han sido las de Concepción, Antofagasta y Valdivia. Las pérdidas de vidas por dicha no han sido muy numerosas, pero las pérdidas materiales si aleznan un enorme valor. Mucho deploramos que los hermanos chilenos hayan sido otra vez víctimas del terrible flagelo que les adigiera en 1906 en ocasión del terremoto de Valparaíso.

al trabajo obstruccionista de ese Sr. diputado liberal y el plantel ha pasado por verdaderas crisis y en ocasiones no sólo ha sido objeto del mayor abandono sino hasta despojado de los elementos con que para su buena marcha se le había dotado.

Ya que a dicha institución se le ha privado de los beneficios que le reportaría el ser atendida por una comunidad religiosa, es una enorme injusticia el que al menos no se hagan a su edificio las más apremiantes reparaciones.

El Ejecutivo debe ordenar lo conducente en este particular.

Los allí reclusos merecen ser tratados con mayor humanidad.

### Protesta

Como simple y humilde campesino carezco de palabras y de ortografía para manifestar por escrito las verdades eternas que nos legó Jesucristo en su testamento con su ejemplo, con su doctrina y con su sangre que derramó.

La fe que nos enseñaron los buenos misioneros que se sacrificaron con miles trabajos realizados con la mayor humildad; esa fe indeleble o imborrable del Cristianismo, esa fe es la que profesamos los Católicos. Desde luego que le tenemos verdadero amor a Jesucristo también sabemos respetar y venerar a la Virgen Santísima que fué la que crió y sustentó al divino Verbo.

No puede ser que el protestantismo nos quiera meter la inicua idea de aborrecer a la Virgen Santísima y amar al Hijo que es Jesucristo.

Como católico neto que soy, protesto en nombre de mi pueblo en contra del falso amor que nos quieren infundir los protestantes.

Envío inmensas felicitaciones al Reverendo Padre don Rosendo de J. Valenciano y a todos aquellos que han dado un paso al frente en defensa de la grey cristiana.

SIXTO SOLANO.

Capellades, 11 de abril de 1927.

# ¡Resucitó...!

Sus enemigos creyeron triunfar de El, maquimando su muerte.

El Viernes Santo a las tres de la tarde, crucificado entre dos ladrones, termina su carrera mortal, el Divino Rabí de Galilea víctima del odio y de la persecución. "¡A otros salvó...sálvese entonces a Sí mismo...! le gritan a coro sus victimarios, ferrozmente dichosos de ver moribundo en la Cruz, agobiado del dolor falta de fuerzas por la efusión de sangre, al mismo a quien vieron resucitando muertos, y domeñando los vientos y los mares con el mágico imperio de su verbo...

Pero... Jesús agoniza desamparado...y muere inerme...

Se "consumó" el odio, se eclipsó aquella vida que pasó "haciendo el bien" ¿Qué queda de aquella predicación admirable que extasiadas oían las muchedumbres en los montes y poblados?

¡Bella doctrina...! ¡Evangelio regenerador...! Pero el predicador no tiene, hasta la cruz, a los ojos de los oyentes otra credencial para confirmar su doctrina, que el furor desatado de las muchedumbres que antes lo llamaron "bueno" y ahora lo llaman "embaucador"... y el miedo de sus discípulos predilectos que lo abandonaron, y huyeron; y uno lo traicionó, y otro lo negó porfiadamente...

La doctrina de Jesús...queda, hasta la cruz, convertida en flor de un día...en sentencias de filósofo oriental y nada más.

La muerte destruyó su prestigio... su muerte infamante...borrará la memoria de sus predicas y sus milagros...!

¡Esperad!

Moriré a manos de mis enemigos:—había dicho Jesús—pero después de tres días resucitaré...!

¡El Cristo resucitará...! =cantaron los profetas en cuarenta siglos... "Mi santo no verá la corrupción" dijo enérgicamente el Rey David...Para resucitar hay que morir...Por eso murió Jesús.

Pero resucitar...es obra de un

infinito poder: ¡Sólo Dios puede hacerlo...!

Resucitar de la muerte, es argumento más admirable y contundente, probatorio de una doctrina y de la autoridad divina de quien la predica, más aún que curar leprosos y ciegos y cojos y endemoniados, y que calmar los vientos y sosegar los mares y multiplicar los panes y los peces...

Resucitar del sepulcro por propia virtud es autenticar con sello divino la misión cumplida, la doctrina predicada y los milagros hechos...

¿Quién más ha resucitado en el mundo por su propia virtud?

¿Cual inventor de Religiones ha ofrecido ese argumento irrefragable a la inteligencia humana?

¿Resucitó Confucio?

¿Resucitó Buda?

¿Resucitó Zoroastro?

¿Resucitó Mahoma?

Si ellos hubiesen resucitado su doctrina fuera divina y su misión sobrenatural plenamente confirmada...

Pero no: ¿Resucitar? Sólo Jesús podía hacerlo porque sólo El era Dios encubierto en nuestra humana naturaleza.

¡Sólo Jesús es Dios Hombre; y como Hombre murió: pero como Dios resucitó...

¿Queréis las pruebas de su Resurrección?

Aquí tenéis los Libros más Santos, más verídicos, y mejor custodiados contra falsificaciones, por una Autoridad Soberana:

Son los Evangelios de la Santa Iglesia Católica=¿Los Evangelios protestantes?—No: esos no: porque carecen de Autoridad que los sancione, que los guarde, que los acredite...Los Evangelios protestantes están sujetos al capricho de las imprentas bíblicas y a los antojos de cada prójimo, con el Libre Examen...

—Sólo los Evangelios de la Iglesia Católica establecen la verdad de la Resurrección de Cristo, sin sombras humanas y si los protestantes creen en la Resurrección de Cristo, lo creen ú-

nicamente por el testimonio de la Iglesia Católica: porque semejante acontecimiento no puede asentirse por la reimpresión tipográfica de un comerciante de Biblias ni por el empeño de unos Pastores pagados por sociedades religioso-mercantiles...

¡La Resurrección de Cristo es la Confirmación del Cristianismo, y de la Santa Iglesia Católica...

¡La Resurrección de Cristo...!

¡El Gran Milagro de Dios en favor de sí mismo!

¿Queréis otra prueba de esta magna verdad?

Mirad a la Humanidad pendiente en veinte siglos de la lucha entre la Resurrección de Cristo y la picota de sus enemigos que quisieran borrar ese hecho de los fastos de la vida de Cristo, para eliminar así al Cristo mismo...! =¡Y no han podido...!

¡El Cristianismo se impone! ¡El error se yergue atrevido y como nube preñada de carbón se extiende a veces sobre el cielo de las inteligencias...

Pero se desata el rayo de la luz eterna... soplan huracanos los vientos de la verdad y la nube se desploma o es arrollada por el vendabal, y la Resurrección triunfa.

Hay en Jerusalén un sepulcro glorioso... testigo de esa Resurrección, custodiado por las generaciones católicas, herejes y paganas, para que sea imposible la superchería.

Al lado de ese Sepulcro ha venido creciendo el árbol copulento que hoy cobija a 300 millones de hombres y se llama Santa Iglesia Católica, cuyos frutos son la Verdad y el Amor...

Esa Iglesia es la Esposa Predilecta del Crucificado Divino que resucitó de entre los muertos, como lo predijeron los profetas y lo predijo El mismo antes de morir.

¡La Resurrección fué el gran testimonio de su Divinidad...!

Rosendo de J. Valenciano  
Presbo.

Magnífico negocio en el Mercado  
Se desea vender por no poderlo atender.  
Informará don  
JOSEFINO CARVAJAL

Nueva Colchonería  
Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 740. El Grano de Oro

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.  
Heredia TIENDA BENAVIDES

## Palabra Divina

Domingo de Pascua

(Evang. Marc. 16, 1=7.) En aquel tiempo María Magdalena, y María, Madre de Santiago, y Salomé compraron aromas para ir a embalsamar a Jesús. Y partiendo muy de mañana el primer día de la semana, llegaron al sepulcro salido ya el sol. Y se decían la una a la otra: "¿Quién nos quitará la piedra de la entrada del sepulcro?" La cual realmente era muy grande; mas echando la vista repararon que la piedra estaba apartada. Y entrando en el sepulcro, se hallaron con un joven sentado al lado derecho, vestido de un blanco ropaje, y se quedaron pasmadas. Pero él les dijo: No tenéis que asustaros. Vosotras venís a buscar a Jesús Nazareno, que fué crucificado. Ya resucitó: no está aquí: mirad el lugar donde le pusieron. Pero id y decid a sus discípulos y a Pedro, que El irá delante de vosotros a Galilea, donde lo veréis según os tiene dicho.

### REFLEXION

Llegaron a su término los tremendos Misterios de la Pasión y Muerte de Jesús; todo se ha transformado, la naturaleza se ha despojado del sombrío manto de tristeza; el cielo brilla con nueva luz y el azul del firmamento nos ha anunciado un acontecimiento sorprendente, que presagia beneficios para toda la humanidad. Los acentos latídicos del Profeta Jeremías han sido sustituidos por las palabras evangélicas del ángel: *Surrexit non est hic*. Ha resucitado, no está aquí; y por el repetido cántico de júbilo que la Iglesia hace resonar bajo las sagradas bóvedas de todos los templos de la cristiandad; "Este es el día santo y glorioso que hizo el Señor; alegrémosnos y regocijémosnos en él". Sí, alegrémosnos primero por Jesucristo y también por nosotros, porque si Jesucristo ha resucitado, también resucitaremos nosotros", dice San Pablo. Pero tengamos presente que para llegar a la gloria de la Resurrección hemos de pasar antes por la amargura del Calvario. El premio lo tenemos seguro, pero hemos de merecerlo. Mientras vivamos acá, en la tierra, crucifiquémosnos con Jesucristo, sigamos el camino que nos dejó trazado hasta el último momento de su vida mortal, acompañémosle en el padecer y seremos algún día sus eternos e inseparables compañeros en el gozar.

## Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica  
SAN JOSE DE COSTA RICA

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Oferta de la semana  
**ETAMINES**  
EN  
COLORES DE PASTEL  
ULTIMA NOVEDAD  
a **¢ 1,25** yarda  
**ALMACEN ROBERT**

# RESURREXIT

La semana que acaba de transcurrir ha sido semana de duelo y de dolor inmensos para nosotros los cristianos, que conmemoramos el drama sublime doloroso de la pasión cruentísima y de la muerte, en suplicio infamante, de nuestro Dios hecho hombre por amor a los hombres.

Nuestros Templos se cubrieron de duelo y los fieles en tropel acudían a ellos, ansiosos de rendir un homenaje de gratitud al divino Salvador.

Era un doloroso recuerdo el que enlutaba los corazones y congregaba a los fieles al pie de los altares; eran un recuerdo doloroso porque ¿quién puede evocar sin sentirse hondamente conmovido, la imagen del dulce y amoroso Jesús sufriendo ultrajes sin cuento, con divina mansedumbre, por el solo delito de habernos amado con amor divino?

Y para nosotros, los que nos enorgullecimos de ser los depositarios de sus divinas enseñanzas, los que vemos en El nuestro refugio y nuestro amparo en el duro batallar contra las propias y las ajenas pasiones, los que a El acudimos en demanda de consuelo y nuevas fuerzas cuando los rudos golpes de la existencia nos abaten, los que tenemos a grande e inmerecida honra el agruparnos bajo sus banderas y esforzarnos por seguir, en pos de El, nuestra marcha hacia el Cielo, para nosotros, digo, ¿cómo no había de ser generador de honda



tristeza el recuerdo de los padecimientos tan crueles, de las amarguras inmensas porque atravesó Aquel en quien vemos nuestro Jefe y nuestro Guía, para alcanzar un triunfo cuyo provecho, generosa y noblemente nos cedió?

Si; era un recuerdo doloroso. Y doblemente doloroso, porque todos, quien más quien menos, recordá bamos, con gran vergüenza y confusión haber desertado más de una vez de sus banderas, y el espectáculo de la sublime constancia de Jesús tenía que hacer más punzante el remordimiento de muchas cobardías, nuestras muchas deserciones.

Ahora no es un recuerdo doloroso el que nos reu-

ne al pie del Santuario; no es recuerdo de luto y de tristeza, sino que es un recuerdo glorioso que llena de alegría a todos los que como nosotros piensan y sienten.

¿Quién ignora lo que, para los cristianos, significan el sábado y el domingo de Gloria? Son días en que las campanas de nuestros Templos son echadas a vuelo, en que en días anteriores, ensombrecieron los altares y en toda la Cristiandad hay como un desbordamiento de alegría, de júbilo inmenso, porque celebramos la victoria de Cristo, nuestro Jefe, celebramos su triunfal salida de la tumba en donde tres días estuviera sepultado.

Y este recuerdo es recuerdo de gloria para nosotros, los cristianos. Desde este maravilloso suceso la Iglesia de Cristo ha venido recorriendo los tiempos como en una constante y espléndida victoria. Sus enemigos han trabajado y trabajan empeñosamente por destruirla; pero sus esfuerzos han quedado impotentes y tenemos la

indestructible esperanza de que así será siempre, hasta el fin de los tiempos, porque confiamos en la promesa que Cristo nos hizo, de que con nosotros estaría hasta la consumación de los siglos.

Hosanna, pues; seguidores de Cristo. Dad al viento las enseñanzas, entonad himnos de triunfo y que todo el espacio resuene con epinicio victorial. Repicad las campanas; que sus voces sonoras, al extenderse en las hondas del aire, lleguen a todas partes la buena nueva, y que todos los corazones sean henchidos del más puro regocijo y que todas las lenguas canten las alabanzas de Jesús, el divino triunfador. Jesús ha vencido. Rodaron al polvo los altares que a la Mentira y al Mal se levantaron, y en su lugar ha surgido Jesús, el divino Redentor, enseñando su doctrina, que es doctrina de Luz, de Verdad, de Amor y de Esperanza.

Miradle surgir de la tumba vencedor de la muerte y del mal. Ha plantado en el mundo su estandarte, y desde ahora todos los esfuerzos que sus enemigos hagan por derribarlo serán inútiles; ha fundado su Iglesia y su Iglesia subsistirá a despecho de los que quisieran verla destruída; subsistirá, sí, y pasará a través de los tiempos, firme, indestructible, eterna, elevándose sobre las ruinas de las cosas que fueron y sobre las cosas que son. Siempre combatida pero siempre triunfante.



¿FUMÓ demasiado y tiene ahora dolor de cabeza, malestar y trastorno?

**CAFIASPIRINA**  
BAYER

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.  
¡No acepte tabletas sueltas!

### Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

### El último vapor

nos ha traído  
Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos  
= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA  
para EL AGUILA DE ORO  
- PUJOL HNOS. -  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

### Se vende una casa

Recien construída, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



Para todo lo concer-

niente al ramo

fotográfico

**GOERZ**

ERNEMANN  
Contessa Netel

ICA

**GOMEZ MIRALLES**

en general, dirigirse

a

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

# Libera Nos, Domine

Del ignorante atrevido  
Que critica con audacia,  
Que no sabe ni ha sabido  
Dominar su contumacia  
Y quiere ser gran autor:  
Libranos, Señor,

Del usurero ambicioso  
Que robando al desgraciado,  
Con un afán envidioso,  
Pone todo su cuidado  
En el dinero traidor:  
Libranos, Señor.

Del que en eterna molición  
Se sepulta disoluto,  
Y con brutal crasicie  
Y con descaro absoluto  
Pierde en el cieno su honor:  
Libranos, Señor.

Del que la inmunda novela  
Leyendo, se pasa el día  
Y su inclinación revela  
A sucia pornografía  
Con gran ultraje al pudor:  
Libranos, Señor.

Del que necio inconsecuente  
Inventa ganar el pan  
Del desvalido paciente,  
Y que siendo un charlatán  
Quiere le llamen "Doctor":  
Libranos, Señor.

Del lenguarás que provoca  
Con su veneno maldito,  
Que se persigna la boca  
Y murmura muy quedito  
Para deshonorar mejor:  
Libranos, Señor.

Del que con torpe labio,  
Quiere de todo hablar pronto;  
Y pretendiendo ser sabio,  
Sólo acredita ser tonto,  
Cayendo de mal en peor:  
Libranos, Señor.

De aquel joven cuelli-erguido,  
Que se anda en galanterías  
Y, con muy hábil descuido,

Almuerza todos los días  
En ajeno comedor:  
Libranos, Señor.

Del que en la avenida fijo,  
Sin tener ningún oficio,  
La pasa de lagartijo,  
Con escándalo y perjuicio  
Del hombre trabajador:  
Libranos, Señor.

De la joven indiscreta,  
Fea, gasmoña, presumida,  
Por demás tonta y coqueta,  
Que sus deberes olvida  
Y no deja el tocador:  
Libranos, Señor.

Del que sin verse al espejo  
De la sincera verdad,  
Huye de todo consejo  
De la buena sociedad  
A quien deshonor traidor:  
Libranos, Señor.

De la vieja literata  
Pintada de colorete,  
Que suspira y dispareta  
Al lado de un mozalvete  
Que la finje tierno amor:  
Libranos, Señor.

Del que Farmacia no entiende,  
Pero drogas pesa y mide  
Y al pobre a quien se las vende  
Despiadado le pide  
Diez tantos de su valor:  
Libranos, Señor.

De aquel que sin ser letrado;  
Busca negocios ajenos  
Y se nombra Licenciado  
Y pleitos malos y buenos  
Echa a rodar sin temor:  
Libranos, Señor.

De los "vago...nes" que cruzan  
Las calles de la ciudad  
Y al prójimo desmenuzan,  
Con mucha menos piedad  
que un carro electro-motor.  
Libranos, Señor.

QUIDAM.

## Salida de Doña Adela v. de Jiménez para Europa

Hemos recibido la siguiente esquela:  
"San José, abril 13 de 1927.  
Sr. Director del Correo Nacional  
Ciudad.

Adela v. de Jiménez tiene el honor de despedirse de Ud. pidiéndole órdenes para Europa.

Al mismo tiempo tiene el gusto de comunicarle que su hijo Guillermo, como apoderado generalísimo, queda a cargo de sus negocios, y que tanto él como el señor don Adán Peralta, atenderán en la Fábrica de Mosaicos las órdenes de Ud. y demás estimables clientes. Deseamos a la activa empresaria la mayor felicidad en su viaje y éxito completo en los negocios a su apoderado Don Guillermo.

### DE LA MULTITUD

Que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.  
Heredia. TIENDA BENAVIDES

## Gracias Archilla....!!

Gracias, Archilla, gracias, estábamos dormidos, corderillos inermes, olvidando el deber; tú nos haz despertado, y a la lucha impelidos al amparo de Cristo. te sabremos vencer.

Gracias, Archilla, estábamos en momias convertidos envueltos en inercia, sin el Mal contender; al herirnos certaste la mortaja y reunidos cien mil, resucitados: quién podrá contener?

La sangre de los mártires riega de nuevo el mundo; y el buen costarricense con el amor profundo del Divino Maestro no le importa morir.

Gracias. Pero si acaso la Costa Rica nuestra pierde su paz bendita, cual Méjico siniestra, a tí y a los culpables tendrá que maldecir.

R. T. G.

## Notas varias

En el Hospital de Puntarenas falleció el ciudadano salvadoreño Vicente Angulo Padilla.

El señor don Daniel Gallegos será el árbitro para el match internacional del día de hoy en el estadio.

El periodista chileno don Manuel Maturana está preparando un diccionario personal de Costa Rica.

Se dará ahora un gran impulso a los trabajos de arreglo de calles en esta capital.

### Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de a Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpaantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

**MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION.** Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.  
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

## TIPO DE CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 -
París.....	79 1/2 -
España.....	359 -
Bélgica.....	280 -
Italia.....	98 -
Suiza.....	386 1/2 -
Berlín.....	400 1/2 -
Amsterdam.....	10.40 1/2 -

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Agente en Cartago,  
**MANUEL FREER**

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLUA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Marzo 27, 1927.

## EN LA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS  
de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA